



**HOCHZEIT** Solveigh kehrt nach Tobago zurück, um ihre neue Liebe Peter zu heiraten

**S**chon in jungen Jahren habe ich vom Auswandern geträumt, von einer sonnigen Insel, wo man tropische Früchte vom Baum essen kann“, erzählt Solveigh Köllner (59) aus Bietigheim bei Karlsruhe. 1997 erfüllten sie und ihr damaliger Mann Josef sich den Traum.

„Mein Mann war Betriebswirt in der EDV-Branche, doch die Geschäfte liefen nicht gut“, erinnert sich Solveigh. Deshalb beschlossen beide auszuwandern. Freunde hatten ihnen von der Karibikinsel Tobago vorgeschwärmt und sie flogen hin und verbrachten dort einen wunderschönen Urlaub. Danach befanden beide: „Hier soll unser neues Leben beginnen.“

Doch bis zum endgültigen Abschied aus Deutschland vergingen noch einige Monate. Das Haus wurde verkauft, um genügend Startkapital zu haben. „Unser Geld musste so lange reichen, bis



Solveigh Köllner wanderte mit ihrem Mann nach Tobago aus

# „Unser Auswanderer-Traum hätte uns fast das Leben gekostet“

wir unsere Rentenansprüche bekämen“, sagt Solveigh. Die Lebenshaltungskosten auf Tobago sind etwa ein Drittel so hoch wie in Deutschland. Zusätzlich

wollten die Köllners Landwirtschaft betreiben und Pferde züchten. Als alle Formalitäten erledigt waren, ging es los. Auf einem Fracht-Container schifften die Köllners ihr Hab und Gut ein. Ziel: Tobago.

Dort lief zunächst alles nach Plan. „Wir hatten ein großes Grundstück und die Einheimischen waren sehr freundlich – zumindest, solange wir ihnen Arbeit beim Bau unseres Hauses gaben...“ Doch als das Haus fertig war, begann ein Psychokrieg. In den Augen der Nachbarn lebten die Köllners im reinsten Luxus. Das weckte Neid. Es kam zu nächtlichen Störungen, zu Drohungen am helllichten Tag. Solveigh: „Einige Male habe ich um mein Leben gefürchtet.“ Auch die Behörde

machte Ärger, drohte die Aufenthaltsgenehmigung zu entziehen. Nach zwei Jahren Stress und Angst kehrte Solveigh zermürbt nach Deutschland zurück. Aus

ihrem Traum war ein Albtraum geworden, ihre Ehe war kaputt. Doch das Glück kehrte zurück. Anfang des Jahres heiratete sie ihre neue Liebe Peter – auf Tobago.



**TRAUMHAUS** Schön hätte das Leben auf Tobago sein können! Aber Einwohner und Behörden machten das Leben zur Hölle

ERINNERUNGEN tun manchmal weh. Solveighs Traum vom Leben in der Karibik scheiterte. Doch zurück in Deutschland gelang es ihr, eine neue Existenz aufzubauen. Und sie fand eine neue Liebe

## INFO Immer mehr Deutsche wandern aus

### Prüfen Sie Ihr Traumland!

- 2006 wanderten laut Statistischem Bundesamt insgesamt 155 000 Menschen aus.
- Deutsche zieht es vor allem in die Schweiz, die USA und nach Österreich.
- Da die Statistik nur Personen erfasst, die sich ordnungsgemäß in Deutschland abmelden, gehen Experten davon aus, dass die tatsächliche Auswanderer-

zahl bei 250 000 pro Jahr liegt.  
 • Das Land der Wahl sollte unter Alltagsbedingungen geprüft werden: Wie sind die Wohnungsverhältnisse, die ärztliche Versorgung, das Klima außerhalb der Reisezeit oder die Regeln im Berufsleben? Reichen Sprach- und kulturelle Kenntnisse aus? Wie steht es mit der Sozialversicherung?